
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TuS Esingen e.V. am 27.03.2007 
 
Dauer:  20.10 – 21.00 Uhr             Ort: Vereinsheim des TuS Esingen e.V., Tornesch 
Anwesend sind:  62 stimmberechtigte Mitglieder des TuS Esingen e.V. 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 
 

T. Kopper begrüßt die erschienenen Vereinsmitglieder, besonders die Ehrenmitglieder M. Zywietz, M. 
Kampe, O. Behrens, H. Schmidt und W. Friedrich. Der Ehrenvorsitzende J. Jungclaussen ist im Urlaub 
und kann daher nicht teilnehmen.  
 
Er stellt die satzungsgemäße Ladung durch Anzeige in den „Uetersener Nachrichten“ vom 08.03.07 und 
Hallenaushänge fest. Es liegt ein Antrag zur Jahreshauptversammlung vor. Es soll versucht werden, 
unter dem Tagesordnungspunkt „Verschiedenes“ die Position des Pressewartes zu besetzen. Eine 
Wahl des laut Satzung zum erweiterten Vorstand gehörenden Pressewartes ist nicht möglich, da dieser 
Tagesordnungspunkt nicht auf der Tagesordnung stand. Daher wird versucht, unter dem Punkt Ver-
schiedenes, die Position des Pressewartes zunächst für ein Jahr kommissarisch zu besetzen. Weitere 
Änderungswünsche zur vorgeschlagenen Tagesordnung werden nicht geäußert; weitere Anträge sind 
nicht gestellt worden; die Tagesordnung gilt somit als genehmigt. 
 
TOP 2: Geschäftsbericht des Vorsitzenden 
 

In seinem Geschäftsbericht über das Jahr 2006 geht T. Kopper auf den Mitgliederrückgang im gesam-
ten Kreissportverband und beim TuS Esingen ein. Er hebt sportliche Erfolge der Handball- und der 
Tischtennisabteilung hervor. Er berichtet, dass S. Guthau ihre Tä tigkeit als hauptamtliche Übungsleiterin 
beendet und B. Hillebrecht ihre Nachfolge antritt.  Weitere Themen sind der  Bau der auch für den Ver-
ein dringend benötigten zusätzlichen 3-Feld -Sporthalle und der Leichtathletikanlagen am Sportplatz an 
der Schule sowie die Umgestaltung des Parkplatzes am Vereinsheims. T. Kopper geht außerdem auf 
die angespannte finanzielle Situation des Vereins ein, die erneut eine Entnahme aus der Rücklage und 
Kürzungen bei den Ausgaben erforderlich gemacht hat, und hofft auf einen ausgeglichenen Jahresab-
schluss 2007. Er berichtet, dass W. Marin nach 20 Jahren nicht mehr für das Amt der 2. Kassenwartin 
zur Verfügung steht und bedankt sich bei ihr für die langjährige verantwortungsvolle Arbeit im erweiter-
ten Vereinsvorstand.  
Kopper bedankt sich abschließend bei seinen Vorstandskollegen, allen Abteilungs- und Übungsleitern, 
der Vereinsheimwirtin und sonstigen Helfern, Gönnern und Zuschussgebern des Vereines. 
 
Die Jahresberichte der Abteilungen liegen zusammen mit dem Geschäftsbericht des Vorsitzenden aus. 
Fragen oder Anmerkungen ergeben sich zu keinem der Berichte. 
 
TOP 3: Kassen- und Revisionsbericht 
 

T. Kopper verweist auf den ausliegenden Kassenbericht und stellt ihn zur Diskussion. Eine Frage zur 
Zusammensetzung des Umlagevermögens wird beantwortet; weitere Fragen oder Anmerkungen erg e-
ben sich nicht. 
 
J. Kampe teilt mit, dass bei der am 02.03.07 durchgeführten Kassenprüfung keine Beanstandungen 
festgestellt worden sind. Alle Belege hätten vorgelegen, alle Nachfragen seien beantwortet worden. 
Zum Kassenprüfungsbericht gibt es keine Wortmeldungen. 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes 
 

Das Ehrenmitglied M. Kampe dankt dem Vorstand für die geleistete gute Arbeit und das erbrachte En-
gagement. Sie beantragt, den Vorstand für das Jahr 2006 zu entlasten. 
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Die Versammlung erteilt dem Vorstand für das Jahr 2006 einstimmig Entlastung. 
T. Kopper bedankt sich im Namen des gesamten Vorstandes für das entgegengebrachte Vertrauen. 
 
TOP 5: Ehrungen 
 

Die bronzene Ehrennadel für 15-jährige Mitgliedschaft erhalten Anja u. Jan-Philip Blaschke, Merle Blohm, 
Klaus Büttner, Randi Cord, Manfred u. Marion Fach, Antje Grust, Ole u. Sven Harder, Ulrike Hein, Christian Hell-
wig, Florian u. Hans-Jürgen u. Renate Hilmer, Ute Jecker, Birgit Köhler, Antje Kramer, Jens Lenzing, Elsbeth 
Loppenthien, Friederike Mann, Andrea Müller, Antje-F. u. Pascal Portofoé, Daniel Quilitzsch, Brigitte Rossow, 
Andrea Siemsen, Christine u. Heiko Steier, Margrit Steier, Barbara u. Henry u. Kai u. Linda Stümer, Mareike 
Sturm, Dörte u. Hans-Günter u. Maike u. Steffen Voß, Gerhard und Ingrid Wank, Harald Weiß, Rainer u. Wiebke 
Wieschendorf. 
Die silberne Ehrennadel für 25-jährige Mitgliedschaft erhalten Antje Angrick, Ingrid Falkner, Nicole Heel, 
Marc Hinz, Jens Kampe, Ulrike Kasprick, Birger Kruggel, Heide Krupke, Holger Marckmann, Marianne Mohnke, 
Mathias Neumann, Christian Soltau, Gerd Timm. 
Die goldene Ehrennadel für 40-jährige Mitgliedschaft erhalten Ingelore Bloch, Christian Clausen, Renate 
Hahn, Frank Hillebrecht, Ulrich Hillebrecht, Gerd Mettjes, Birgit Möller, Undine Nehmtow, Axel Vogt. 
Ein Ehrengeschenk erhält Wiebke Marin für ihre 20-jährige Tätigkeit als 2. Kassenwartin, aus der sie 
sich mit der heutigen Jahreshauptversammlung verabschiedet.  
 
TOP 6: Wahlen 
 
a) Stellvertretende(r) Vorsitzende(r): 
Seitens des Vorstandes wird die Wiederwahl von Klaus-Peter Limpert vorgeschlagen; weitere Vorschlä-
ge werden nicht gemacht. 
K. -P. Limpert wird einstimmig als stellvertretender Vorsitzender wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
 
b)  1. Schriftwart(in): 
Vom Vorstand wird die Wiederwahl von Birgit Möller vorgeschlagen; weitere Vorschläge werden nicht 
gemacht. 
B. Möller wird einstimmig zur 1. Schriftwartin wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
 
c)  2. Kassenwart(in): 
Die bisherige Amtsinhaberin W. Marin hat erklärt, nicht wieder zur Verfügung zu stehen. Der Vorstand 
schlägt Renate Hilmer für dieses Amt vor; weitere Vorschläge werden nicht gemacht. 
R. Hilmer wird einstimmig zur 2. Kassenwartin gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
d)  2 Beisitzer(innen): 
Der Vorstand schlägt die Wiederwahl der bisherigen Amtsinhaber Hans-Hermann Mildner und Bernd 
Hansen vor; weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Der abwesende B. Hansen hat seine Bereit-
schaft zur erneuten Übernahme des Amtes schriftlich erklärt. 
H. –H. Mildner und B. Hansen werden en bloc einstimmig als Beisitzer wiedergewählt und nehmen die 
Wahl an. 
 
e) Kassenprüfer(innen): 
T. Kopper  liest die Namen der bisherigen Kassenprüfer(innen) vor und bittet um Vorschläge für die 
Wahl. Von den aus der Versammlung zur Wiederwahl vorgeschlagenen Personen haben sich im Vor-
wege U. Mallwitz, S. Hauschildt, J. Kampe, K. Holst, G. Lohmann und T. Richter bereit erklärt, das Amt 
für ein weiteres Jahr zu übernehmen. Zusätzlich meldet sich M. Liebold. 
En bloc werden Uwe Mallwitz, Sven Hauschildt, Jens Kampe, Kerstin Holst, Gunter Lohmann, M. Lie-
bold und Thorsten Richter einstimmig zu Kassenprüfern(innen) gewählt und nehmen die Wahl an. 
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TOP 7: Bestätigung der Abteilungsleiter(innen) 
 

Die Leiter(innen) der einzelnen Abteilungen werden en bloc einstimmig in ihren Ämtern bestätigt. Es 
sind: A. Reinheimer für Badminton, G. A. Lüdemann für Faustball, A. Karlstetter für Gesundheitssport 
und Gymnastik, S. Schrader für Handball, R. Delfs für Jedermänner, M. Scholle für Judo, M. Ulrich für 
Leichtathletik, J.P. Quest für Spielmannzug, W. Arlt für Tanzen, H. Pittelkow-Kehr für Tischtennis, B. 
Hillebrecht für Turnen,  F. Schlapkohl für Volleyball. B. Rieck stand als Jugendwart in diesem Jahr nicht 
zur Wahl. 
 
TOP 8: Haushaltsvoranschlag 
 

T. Kopper stellt den ausliegenden ausführlichen Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2007 zur Diskussion 
und begründet den höheren Etat für die Handballabteilung mit dem möglichen Aufstieg der 1. Herren. 
Da es keine Wortmeldungen gibt, lässt T. Kopper über den Haushaltsvoranschlag abstimmen. 
Der Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2007 wird in der vorgelegten Form einstimmig angenommen.  
 
TOP 9: Verschiedenes 

 

a) T. Kopper verabschiedet S. Guthau, die den Verein zum 31.03.07 verlässt.  
b) Es liegt der Antrag vor, einen Vereinspressewart zu haben, um die Pressearbeit des Vereins zu 

intensivieren. Bereits im Sportausschuss wurde über diese Angelegenheit diskutiert. Diese Position 
ist laut Satzung im erweiterten Vorstand vorgesehen, jedoch seit Jahren nicht besetzt und – weil nie 
jemand dafür gewonnen werden konnte – auch seit Jahren nicht auf der Tagesordnung für die Jah-
reshauptversammlung genommen worden. T. Kopper teilt mit, dass P. Schewe bereit sei, diese 
Aufgabe zu übernehmen. Nachdem sich P. Schewe kurz vorgestellt hat, stimmt die Versammlung 
einstimmig dem Vorschlag zu, ihn für die Dauer eines Jahres kommissarisch als Pressewart einzu-
setzen.  

c) T. Kopper lädt alle zum Skat- und Kniffelturnier am Gründonnerstag (05.04.07) ins Vereinsheim ein. 
d) R. Delfs lädt alle Mitglieder herzlich zu einem Sommerfest am 16.06.07 am Vereinsheim mit To m-

bola, Spiel und Spaß zugunsten der Jugendarbeit im TuS ein. Für das leibliche Wohl wird ebenfalls 
gesorgt sein. Er bittet um rege Teilnahme und Sachspenden für die Tombola. 

 
Nachdem weitere Wortmeldungen nicht vorliegen, schließt T. Kopper mit einem Dank an alle Anwesen-
den die Sitzung um 21.00 Uhr. 
 
 
Tornesch, d. 31.03.2007 


